

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, SÁBADO 27 DE SETIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 420.

AVISO

Hay en venta para hilar y cardar las los bultos siguientes:

- Un torno de doscientos diez husos.
- Una bovina.
- Id. emborradora.
- Id. repasadora.
- Dos espiadoras.
- Un diablo.

Para tratar y condiciones darán razon, taller de Botella Aracil y Comp.

ALCOY 27 DE SETIEMBRE DE 1879.

INDUSTRIA CONVENIENTE.

Mientras unas plantas tienen una zona algo limitada donde desarrollarse convenientemente, otras, por el contrario, las vemos crecer con mucha lozanía en la mayor parte del globo, y difícilmente podría nombrarse un país donde no vegeten: afortunadamente se cuentan entre las últimas, algunas de la mayor importancia para el bienestar general y entre las cuales citaremos los cereales, la patata y el moral; las dos primeras, porque constituyen el principal alimento del hombre, y la tercera, ó sea el moral, por la riqueza que produce al país que se dedica á su cultivo.

Por causas difíciles de explicar, nótese con harta frecuencia cierta oposicion, en la masa general de las poblaciones, á que se generalice aun aquello que es capaz de reportar el mayor bien; y difícilmente veríamos puestos en práctica ciertos inventos, y cultivadas en algunos países ciertas plantas, á no aparecer de cuando en cuando inteligencias privilegiadas que han sabido superar con firme perseverancia cuantos obstáculos se les han presentado para llevar á cabo empresas de pública utilidad. ¡Cuántos esfuerzos no tuvo que hacer el célebre Parmentier para que el pueblo se aficionara á la patata, cuyo cultivo ha llegado á ser la riqueza del poble! ¡Cuántos afanes no costó á varios monarcas de Francia, desde Carlos VIII que estableció criaderos reales, á fin de que se generalizara el cultivo del moral,

hasta el reinado de Luis XIII en que Colbert restableció dichos criaderos ofreciendo más tarde una prima por cada pié de árbol que llegara á los tres años.

Bien puede decirse que hasta esta época, la Francia fué completamente tributaria de Italia y España, en el importante ramo de la sericultura; pero gracias á la iniciativa que tomaron los hombres de valía, fué progresando rápidamente el cultivo del moral, y hoy día se calcula en más de 130 millones de francos anuales la producción de las sedas griegas-francesas; esto no obstante, le falta mucho á esta producción para proveer á todas las necesidades de la fabricación, teniendo algunos años que importar de otros países por valor de más de 70 millones de francos. Estos datos nos manifiestan de un modo evidente cuánto convendría el plantío de la morera en grande escala para nuestro país, el segundo de Europa que ya á principios de la Era cristiana se dedicaba con un éxito el más lisonjero á la sericultura.

Para conocer todo la importancia de esa planta, bastará decir que todas sus partes son recomendables; sus hojas, á mas de servir de alimento al gusano de seda, son ya verdes, ya secas, un excelente forraje para el ganado; de su fruto se saca vino y la medicina lo emplea en ciertas enfermedades; con la corteza se fabrican hermosas cuerdas. El leño, á causa de su consistencia y flexibilidad, es capaz de sufrir un hermoso pulimento y es muy empleado por ebanistas y torneros, destinándose también á la tonelería y embarcaciones, porque reúne las circunstancias, como la encina, de resistir la acción del agua. Añadamos á todas estas cualidades la facilidad con que se propaga, aun en los terrenos mas estériles, según lo corrobora el siguiente párrafo, tomado de la obra de M. Martiu: «Las montañas de las Cévennes en 1670, no presentaba á la vista del viajero mas que torrentes de lava enfriada; hallábanse sin cultivo ni vegetación y habitadas por una población grosera y salvaje. Algunos años despues todo cambió de aspecto; construyéronse vías de

comunicación en las montañas; por todas partes, el bienestar en lugar de la indigencia, la humanidad en lugar de la barbarie; una nueva generación nacida al abrigo de un árbol desconocido de las generaciones antiguas. Este árbol el moral que crece en todas partes, aun en los espacios mas reducidos, hasta en las grietas de las rocas, cerca de las colinas, corona las montañas y cada población se asemeja á un cesto de verdura.»

A mas de darse muy bien el moral en terrenos estériles, tiene en su apoyo la de resistir un frío riguroso, como lo comprueba la procedencia de este árbol; puesto que la China, por su vasta extensión, tiene comarcas muy frias. Hace algunos años se recibieron en Europa semillas del gusano de seda, cuyas crías fueron hechas en la capital de Mongolia; en cuyo punto, el termómetro centígrado ha llegado en algunas épocas á señalar 46 grados centígrados, bajo cero. La morera se dá muy bien en Prusia, habiéndose hilado en Berlin en el año 1850 mas de 20.000 kilogramos de capullo, procedente en su mayor parte de pequeñas crías, (1) dirigidas por profesores de enseñanza primaria, quienes hallan en esta industria un buen auxilio al escaso sueldo que disfrutan. A imitación de Prusia, la Sociedad serícola de Francia, á propuesta de Mr. Leclerc, estableció concursos entre los profesores franceses, á fin de que se aficionasen á una industria que aparte de los beneficios que debia reportarles tanto podia contribuir á que se generalizase; procurando desarrollar en sus discípulos la afición por la sericultura, á cuyo efecto M. Leclerc tiene escrita una obra llena de interés con el título de *Alumnos y gusanos de seda* destinada á las escuelas. Por lo que llevamos dicho puede deducirse fácilmente, cuanto convendría que las personas de valimiento tanto

(1) Las tres cuartas partes de la seda que se cosecha en Francia son producto de pequeñas crías, como los grandes ríos son el resultado de millares de riachuelos. Por otra parte, las pequeñas crías ó de un éxito casi seguro y contribuye en mucho á mejorar la posición del pobre labrador, quien como dice M. Boullévis, recoge en veintiocho días cierta cantidad de dinero que es como llover ó caer cielo en forma de capullo.

por su posición social como por sus conocimientos se dedicaran con noble entusiasmo á que tomara en nuestro país todo el vuelo de que es susceptible una industria que tantos beneficios puede reportarle.

INGRESOS Y PAGOS DE JULIO ÚLTIMO.

Segun los estados publicados en la Gaceta de ayer, han ingresado durante julio último por valores presupuestos 65.178.845 pesetas 16 céntimos, de cuya recaudación corresponden 34.944.369 pesetas 90 céntimos á la ampliación de 1878-79.

Los pagos han consistido en 54.788.869 pesetas 39 céntimos, correspondiendo 41.016.849 con 95 al presupuesto de 1878-79.

Han ofrecido aumento con relación á igual mes del año anterior los ingresos por derechos reales, aduanas, consumos, sello del estanco y tabacos, y baja el impuesto sobre la sal y la renta de loterías, consistiendo el incremento líquido en 2.613.636 pesetas 88 céntimos.

Observamos que durante el mes de julio del corriente año todavía se hicieron negociaciones de bonos por valor de 16.321.123 pesetas, con lo cual no es de extrañar que la deuda flotante no ofrezca grandes aumentos, á consecuencia de la sustitución artificiosa de unas operaciones por otras.

Sumemos ahora lo recaudado hasta fin de julio por el presupuesto de 1878-79.

El señor ministro de Hacienda consignó en la Memoria que acompaña á su proyecto de presupuestos para 1879-80 que la recaudación del de 1878-79 habia sido hasta fin de abril último, de pesetas. 585.186.284 06

Recaudación de mayo. 135.837.171 89

Idem de junio. 106.829.536 30

Idem de julio

(ampliación) 34.944.369 90

862.797.412 4

DACOLARD Y LUBIN.

197

—¿Qué es lo que acabas de decir? veamos: ¿que soy una mujer entretenida, una joven degradada, perdida, la mas vil de las criaturas? ¡No! no quiero disputar... Y despues de todo ¿qué le hace eso? ¡Importa acaso?...

—¡No! Puedes descender todo lo que quieras, si eso te agrada. ¡Pero lo que no puedo consentir es que injurias, que insultes á una mujer honrada!

—¿Cómo! ¡Ese trapo que sale de aquí y que te sirve de querida es una mujer honrada? ¡Ah, ah! me causas risa... Una mujer tan honrada como yo, y acaso, acaso...

—¡Ah! cállate, te lo suplico, gritó Lorenzo, ó no respondo de mí...

—Y yo tampoco respondo de mi cólera, replicó ella con voz vibrante. Tu sí, entiéndelo bien, tú sí que eres un miserable y un infame, atreviéndote á defender á tu querida delante de mí. ¡Y quieres que á esa querida á quien encuentro, á quien tengo aquí en mi presencia no le arroje al rostro tu infamia?... ¿Crees quizás que no tengo sangre en las venas?... ¡Oh! ¡que verdad es que no me conoces.

196

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

mol de la chimenea un pequeño punzon de bordar...

—Mira, nada mas que con esto, continuó... esto basta para infundirle miedo: ¡es un cobarde! Vete, hija mía, y déjanos; pero no te alejes demasiado,

Julia salió.

Pulcherie volvió á sentarse sobre el diván, en el que recobró su indolente postura jugando con el pequeño punzon y aparentando indiferencia.

—Y bien, decíamos, señor Dalissier, dijo con cierta coquetería.

Lorenzo, de pié, con los brazos cruzados, fijaba sobre ella una mirada colérica y despreciativa.

—Digo que sois la mujer mas vil y mas infame que hay en el mundo.

—¡Bah! ¡y á que vienen ahora esas galanterías?

—No os basta, continuó, haberos hecho una meretriz, sino que todavía os vanagloriais de serlo...

—¡Eh, veo que te has propuesto aburrirme! exclamó Pulcherie levantándose.

Y fijando á su vez sobre Lorenzo sus fruncidos ojos:

DACOLARD Y LUBIN.

193

—Si, ¡diantre! ya lo creo. ¿Cómo quieres tú que esto termine.

—Vas á verlo.

Y se dirigió hacia ella con ademán amenazador. Pero ¡Pulcherie no le esperó; se levantó bruscamente, y de un salto se puso en el otro extremo del salón; cogió el cordón de una campanilla y llamó violentamente.

Inmediatamente la doncella, á quien estas visitas tenían en expectativa, entró.

—Julia, dijo Pulcherie, pedid socorro, mandad á buscar la guardia. Este hombre es un malhechor de profesión que ha entrado aquí para asesinar y robar.

La doncella se puso á temblar.

—Sebeis bien que eso no es verdad, ¡mentis miserablemente! gritó Lorenzo.

—Habeis asesinado á vuestra madre... ¿sí ó no?

—¡Ah! cállate...

—Me habeis amenazado; os habeis precipitado sobre mí hace un instante... Y ya veis, Julia que me amenaza todavía...

—Si, ¡socorro! gritó la doncella.

—Callaos las dos, ni una palabra mas... exclamó Lorenzo deteniendo á la doncella

En estos ingresos están comprendidos los valores á cargo del Tesoro por negociacion de bonos, lo cual debemos tener presente.

En la Memoria citada se calculaban como ingresos del presupuesto de 1873-79 pesetas 809.819.314'53, que con los 217.160.000 por negociacion de bonos, debian elevar la recaudacion á 1.026.919.314'53. Faltan, pues por recaudar 164.121.832'04 en los cinco meses de agosto á diciembre para que se cumplan las previsiones del señor ministro.

En cuanto á los pagos, lo previsto ascendió á pesetas. 850.801.995'18
Se han pagado hasta fin de julio. 777.210.566'20

Quedan pagos por hacer. 72.191.423'98
Si se llegan á efectuar todos estos pagos y se realizan todos los ingresos, y además segregamos del cálculo los 217.160.000 por bonos negociados, resultará el déficit anunciado por el ministro; pero como es mas que probable que no se llegue á completar la recaudacion prevista, todo lo que fulte será aumento á dicho déficit.

Y agota los que sean los bonos, volverá la deuda flotante á emprender su marcha ascendente hasta que lleguemos á la creacion de nuevas deudas, con tanto mas motivo cuanto que una buena parte de los ingresos se la llevan las amortizaciones.

Noticias generales.

A la una de esta madrugada estuvo el general Hidalgo en el ministerio de la Gobernacion conferenciando con el señor Silvela. Segun nuestras noticias, la conferencia no ha tenido mas objeto que exponer el general al ministro de la Gobernacion el grave estado en que se encuentra el general Lagunero y lo conveniente que seria para la enfermedad de éste que no se enterase de la medida tomada respecto á él y que hasta ahora no conoce.

—En la capitania general de Barcelona se celebró el lunes una gran reunion de fabricantes de cuties de la provincia, quienes se adhirieron á una tarifa de precios acordada con los comisionados de los obreros. Los fabricantes acordaron establecer el jurado mixto y nombraron presidente del mismo al capitán general Sr. Prndergast, propuesto por los obreros: tambien fueron nombrados tres fabricantes para que formen parte del jurado, y el domingo próximo los obreros de la provincia nombrarán tres tejedores para completarlo.

—No es cierto, segun noticias dignas de crédito, que el propietario de ningun ingenio haya concedido libertad á sus esclavos bajo ciertas condiciones.

—Se ha recibido en el ministerio de Estado el Toison de Oro que usó el principe Napoleon.

—La viuda del Sr. Thiers continúa en Londres, habitando el edificio de la embajada francesa. La Sra. Thiers hace una vida bastante retirada, recibe á pocas personas y apenas visita. La mayor parte del dia la emplea en trabajar con su secretario en un gabinete, donde se encuentran innumerables legajos de manuscritos. Esta clase de trabajo y las esquisitas precauciones que ha adoptado para que ninguna persona estraña penetre en aquella habitacion, vienen á confirmar la noticia de que el viaje de la Sra. Thiers á Londres no tenia otro objeto que el clasificar ciertos documentos secretos depositados en un Banco de aquella capital por el Sr. Thiers, pocos años antes de su muerte.

—En el ministerio de Estado se recibieron ayer despachos afirmando que no obstante la bien franca actitud adoptada por el principe de Bismark en Viena, y la alianza austro-alemana, que es ya un hecho efectivo, los ánimos están tranquilos en Berlin y en San Petersburgo con respecto al conflicto que se decia iba á estallar entre Alemania y Rusia.

—En Zaragoza descubrió el miércoles la guardia civil, cerca de la almenara de San Antonio y entre la corriente de las aguas, algunos trozos de cuerpo humano vestigios sin duda de algún horrendo crimen.

—Parece que lo reconocido hasta la fecha es un pedazo de brazo, otro de una pierna y que se ha descubierto además, ya junto á la almenara, un bulto con algunos otros trozos, que se supone pertenecer al mismo cadáver que los primeros. Junto á los segundos aparece tambien un perro ahogado. Créese que aquel cadáver, que no se halla todavia descompuesto, sea de mujer.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

Seccion local.

—Cumplida la licencia que se le habia concedido, anteanoche regresó el respetable y digno Sr. Juez de primera instancia de esta ciudad, D. Gaspar Menlez y Rodriguez, habiendo ayer mismo to-

mado posesion de su cargo y cesado en su consecuencia en el desempeño interino del mismo, el Sr. Juez municipal suplente D. Luis Perez Juliá.

Debe haber regresado á Alicante donde era esperado anteaayer procedente de Madrid, el Sr. Gobernador de la provincia D. Ricardo Puente y Brañas.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los directores generales de las armas comuniquen las órdenes al efecto para que se expidan las licencias absolutas á los individuos pertenecientes al primer llamamiento de 1875.

Existen en la plaza de San Agustín, al lado mismo de la sociedad «El Oriente», unas rejas, las cuales si hay derecho á tenerlas, la Autoridad debe de ordenar que los hierros de ellas estén bien acondicionados, pues hemos visto que no hay mujer que pase por allí, que no pague su tributo, dejando un pedazo de sus vestidos.

Lo mejor, en nuestro concepto, seria, que este derecho, si existe, se expropiase, pues ofenden tales rejas al ornato público.

Despues de entrado en prensa nuestro número de ayer, en el que dábamos noticia de los motivos que habian obligado á nuestro amigo el Maestro compositor D. José Espi, á salir para Valencia, recibió el Director de la orquesta de la Música Nueva, el siguiente despacho telegráfico.

«D. Rafael Valor.

Teatro principal.

Alcoy.

Familia sin novedad. Telegrama de anoche motivado por anónimos. Conste á Empresa, Música y amigos mi disgusto.

Pepe.»

Este telegrama y las averiguaciones que despues se han hecho han venido á dar la clave del enigma. Afortunadamente, como se vé por el telegrama, no hay novedad en la familia del Sr. Espi, y el envío del parte, origen de su marcha, así como la del emisario, solo ha reconocido por causa la alarma y los temores de la familia, á la que, segun se nos asegura, en los indicados anónimos se decia que de dirigir el Sr. Espi el concierto de anteanoche peligraba su vida.

Este inculcable hecho ha producido general indignacion en todos los alcoyanos que lanzan los rayos de su oprobio contra el autor ó autores de semejante com-

plot, que no impunemente se juega de esa manera con la tranquilidad y sosiego de una familia y con el interés y sentimientos de un pueblo entero.

Mucho sentimos lo ocurrido, y como protesta de ello, hemos de atestiguar á la respetable familia del Sr. Espi, que la vida de este no corre absolutamente ningun peligro en esta ciudad, donde tanto se le aprecia y estima por sus relevantes pruebas personales de carácter y artísticas, sino que, antes al contrario, siempre se le recibirá en Alcoy con cariño por sus amigos y paisanos, que vén en él á uno de los alcoyanos que honran con sus méritos á la ciudad natal,

Dice un colega de Alicante:

«Se está reparando la carretera de San Vicente y cubriendo sus baches con piedra recojida de sus inmediaciones, para que al emplear los acopios que han de subastarse el 30 del corriente mes, sea su empleo más eficaz. Además, se ha presu- puestado una cantidad para recibir para que el tránsito pueda verificarse con buenas condiciones de viabilidad.»

No nos parece mal que se arregle dicho camino, cuya recomposicion parece interesa grandemente á los alicantinos, pero no estaria de mas el que se arreglaran tambien los trozos de camino, que, en sustitucion de la carretera en construccion de esta ciudad á Alicante, se están utilizando para el tránsito, ya que esta via es, sin disputa alguna, de preferente atencion; mas, ni la Diputacion, ni la prensa de Alicante se acuerdan, una de remediar y otra de pedir lo que tantas veces y en tan diversos tonos tenemos pedido.

¡No parece sino que Alcoy no pertenece á la provincia!

El reverendo é ilustrado Sr. Canónigo Arcediano de la Metropolitana de Valencia Sr. D. Godofredo Ros, que se encuentra entre nosotros, sufrió ayer un ataque de gastritis, aunque por fortuna no de sumo cuidado, que le impide el poder tomar parte como orador en las dos funciones religiosas que se habian de celebrar hoy y mañana en la iglesia de San Agustín á espensas de dos familias piadosas. Con tan doloroso motivo se ha dilatado la funcion anunciada para hoy, la que tendrá efecto en la próxima semana, cuando dicho señor, por cuya salud hacemos votos, se encuentre del todo restablecido.

que se apresuraba á salir... Bien sabeis que soy incapaz de lo que decís.

El escándalo de que se veia amenazado habia hecho disminuir notablemente su cólera.

—¿Incapaz? dijo Pulcherie; ¡oh! no. Se os conoce, señor Dalissier.

Este nombre, que habia adquirido una tan triste celebridad, hizo estremecer á la doncella. Pulcherie notó este estremecimiento y dijo á Julia:

—¡Dios mio! sí, hija mia, este hombre que ves ahí, y cuyo proceso te he dado á leer, ha asesinado á su madre el año último.

Lorenzo habia llegado á superar su arrebató y su indignacion.

—Vamos... está bien, dijo, continuad.

—Si que continuaré, dijo Pulcherie, á pesar de vuestras amenazas y de vuestras violencias. No tengo nada que temer. Vos sois ahora quien bajais la cabeza y temblais. La palabra guardia os ha hecho reflexionar... No es cosa muy agradable, despues de un pasado como el vuestro, encontrarse en contacto con la justicia y la fuerza pública. ¿Qué es lo que os condu-

ce aquí? ¿Cuáles son vuestros propósitos?... Este hombre entra aquí no se con qué pretexto, y se preclita sobre mi como un bandido... Me parece, sin embargo, que estoy en mi casa.

—En vuestra casa ó en la de otro, poco importa, dijo Lorenzo; reconozco que he hecho mal en dejarme llevar de la indignacion. El disgusto hubiese debido acallar la cólera...

—¡Diantrel! ¿Acaso me he dejado yo arrebatar cuando os he visto? Ahora me alegro de que os hayais calmado... y si me queréis prometer que abandonaréis ese aire amenazador y esos gestos furibundos, consiento en escucharos.

—Descuidad, no tengo que deciros mas que una palabra.

—Está bien, Julia, podéis retiraros.

—¡Oh! señora... dijo la doncella espantada de semejante imprudencia.

—No tengas miedo, hija mia, dijo Pulcherie; sabe que estas tu ahí y no se atreverá á volver á empezar. Y, además, yo no estoy dormida, y bien sabe él que soy mujer capaz de defenderme.

Diciendo esto, cogió de encima del már-

Ahora existe entre los dos un ódio á muerte... No hablo de esa tontuela, no tengo para qué ocuparme de ella, sino de tí, que me has despreciado, torturado, envilecido... ¿Quien me ha hecho sino lo que soy mas que tú, cobarde? ¡Y no me he de vengar! ¡Oh! sí, yo te volveré un dia á otro todo el mal que me has hecho.

El estaba mudo y casi aterrorizado ante este acceso de furor, cuando se abrió de pronto la puerta del salon.

Emeterio entró.

XIX.

Emeterio pareció tan contrariado como sorprendido al ver á Lorenzo.

—Que ruido es este? dije; y ¿qué es lo que venís á hacer aquí, M. Dalissier?

—Vuestro deber ¡diantrel! M. Suchapt, puesto que así lo descuidais.

—¡Mi deber!

—¡Eh! sin duda... Cuando se permiten insultar á vuestra hermana, me parece que á vos mas bien que á nadie toca defenderla.

—Mi hermana... ¿Qué burla es esta?

Están ya levantándose en la plaza de San Agustín las casillas para la feria que se ha de celebrar en esta ciudad el día 15 del próximo Octubre.
Pronto nos parece que han empezado.

Modificado el proyecto de los puentes de hierro de Montaverner, en la carretera de Játiva á Alicante, ha sido remitida ya al ministerio de Fomento para su aprobación, por lo que esperamos que pronto se anunciará la subasta para su construcción, que buena falta hace.

Por cierto que si la construcción de dichos puentes se hubiera llevado á cabo á su debido tiempo, algunos viajeros de los que aun sienten en sus huesos las consecuencias de tal falta, no tendrían los sensibles recuerdos que hoy tienen de la bienaventurada carretera á la cual en la sección de Alicante á Alcoy le falta todo, y en la otra sección de Alicante á Játiva le faltan los antes citados puentes, que es como si dijéramos, casi nada.

El concierto verificado artemanoche en el Teatro principal, fué un excelente principio de los propósitos de la Empresa, que se han visto dignamente secundados por el público. En efecto, la sala estaba brillantísima, llena de una escogida concurrencia que ocupaba por completo palcos y butacas, habiendo salido todos los asistentes al espectáculo, completamente satisfechos del mismo.

La orquesta rayó á gran altura, habiendo obtenido buena cosecha de aplausos en las diversas obras que interpretó, la mayor parte de las cuales merecieron los honores de la repetición, siendo dignas de mencionarse en particular las obras de nuestro paisano el Sr. Espí que alcanzaron una verdadera ovación.

De esperar es, que, animada la Empresa con este resultado, lleve adelante su empeño y nos proporcione algunas veladas tan buenas y deliciosas como la del jueves.

Reciban los señores que componen la Empresa y los artistas que en el concierto tomaron parte, nuestra felicitación.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Stos. Cosme y Damián mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Tomás de Villanueva, arz. de Valencia; Wenceslao mar. y el bto. Simón de Rojas cof.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro.—Segundo de Cuarenta Horas á Jesus Sacramentado.—A las 5 y 1/2 de la mañana se manifestará á S. D. M.; á las 9 se cantará la Misa Mayor; por la tarde, á las 4 y media se cantarán visperas y completas, se rezará la corona á Maria Santísima, habrá sermón que dirá D. José Ramirez, dando fin con la letanía y reserva del Santísimo Sacramento.

Sección mercantil.

Alcoy 27 de Setiembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- REL.	I- NERO
Alicante.	par	3/8	Murcia.		1
Albacete.		1	Orense.		1 1/4
Almería.		1	Oviedo.		3/4
Barcelona.	1/8	3/8	Palencia.		1
Bilbao.		7/8	Pamplona.		1 1/8
Badajoz.		7/8	Pontevedra		1 1/4
Burgos.		1 1/4	Palma.		1
Cádiz.		3/4	Salamanca.		1 1/4
Cartagena.		7/8	S. Sebastián		3/4
Coruña.		3/4	Santander.		3/4
Córdoba.		1 1/4	Sevilla.		5/8
Castellón.		1	Tarragona.		3/4
Granada.		1	Toledo.		1 1/2
Jaca.		1	Valencia.	1/4	1 1/2
Jerez.		1	Valtolid.		1
Lérida.		1	Vigo.		1
Logroño.		1	Vitoria.		1
Lugo.		1 1/4	Zaragoza.		1
Madrid.	3/4	3/4			
Málaga.		3/4			

París 8 días vista 50 1/2
Londres 90 días fecha 17,50.
Observaciones.—Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna derecha. Escasez de operaciones.

Carta del extranjero.

Paris 21 de Setiembre de 1879.

Los telégramas ingleses anuncian un discurso casi belicoso de lord Beaconsfield. Los laureles de la prision de Cetywayo, Rey de los zulús, que se confirma, no nos parece motivo suficiente para semejante arrogancia.

Es cierto que la captura de este bárbaro termina la guerra del Africa Central, pero con la insurrección de Cabul se abre un campo de dificultades gravísimas, porque detrás de este terrible suceso está la mano de la Rusia que disputa á Inglaterra su dominación de la India.

Las noticias del Afghanistan son terribles. En el movimiento de Herat, los revoltosos han asesinado las autoridades civiles y militares.

El Emir, en su correspondencia con lord Litton, manifiesta un sentimiento de reprobación por los últimos acontecimientos, diciendo que es imposible luchar con la voluntad de Dios, pero que está dispuesto á castigar con la mayor severidad á los delincuentes.

Yo mismo, dice el Emir, no he salvado la vida sino engañado á los rebeldes y colmándolos de favores.

Mucho se parecen los salvajes en su astucia á los hombres de la civilización, porque se cree que el Emir no está de buena fe. ¿Será acaso que lord Beaconsfield lance el *quos ego* en la cuestión marroquí? Los triunfos de M. Hay, ministro inglés en Marruecos, son, no obstante, satisfactorios; para no tener de este lado oposición alguna la política británica.

No sabemos, por lo mismo, qué significación dar á las palabras que ha pronunciado á última hora el Presidente del Consejo de Ministros de la Gran Bretaña.

Como desde que la guerra de pluma principió en el Norte de la Europa, no se ocupa la opinión más que de alianzas entre las potencias, los viajes de los ministros son comentados por la prensa, dando acaso significación á cosas que no la tienen.

La conversación del corresponsal del *Sol* con el príncipe Gortschakoff, manifiesta, en efecto, gran irritación de este personaje contra Mr. de Bismark.

Mr. de Bismark, por su lado, sigue el camino trazado por la prensa alemana, y cuando usted reciba esta correspondencia, habrá hecho su visita á Andrassy.

De estas entrevistas á una alianza puede haber mucha distancia.

Bajo estas impresiones, se ha hablado de un viaje á Inglaterra de Gambetta, y ha celebrado Wadington su entrevista con lord Salisbury, que por más significación que se le quiera dar, no tiene ninguna importancia.

Por de pronto se ha desmentido toda idea de prepararse una alianza entre Francia y la Rusia.

Lo que no pudo conseguir (si lo intentó) el presidente Mac-Mahon, con su ministro. Decazes, no es fácil que se consiga ni siquiera se haga mención á la hora presente.

Todo el afán del Gabinete Wadington es mantener relaciones cordiales con todas las potencias de Europa, y no puede aspirar á otro cosa, atendida la situación.

Gambetta no ha salido de las inmediaciones de París.

Este castillo de dificultades, que la prensa, ha creado en el Norte de Europa, toma su origen, á lo que se cuenta en algunas palabras ofensivas del Príncipe Imperial de Alemania, con ocasión de una comida oficial, contra los generales rusos en la campaña de Oriente.

El Gran Duque fué maltratado con una franqueza alemana, en esta conversación, que llegó á oídos de la Corte de San Petersburgo.

El Gran Duque parece que mandó

dos oficiales para pedir satisfacción al Príncipe, y el Emperador Guillermo y Mr. de Bismark intervinieron para evitar un desafío.

Todo, sin embargo, está en vías de arreglo, y con este motivo el príncipe Orloff se halla en Copenhague, en donde se encuentra también el Gran Duque de Rusia.

El objeto es, que el Gran Duque pase por Berlín para confirmar la reconciliación.

Con mucha impaciencia se espera en Francia la reunión de las Cámaras.

El art. 7.º de la ley Ferry pesa sobre los franceses como una espada de Damocles.

Mr. Ferry está en viaje haciendo la propaganda para salvar su ley de instrucción pública y acaso su ministerio. Viaja en este momento en el Medio-día de Francia, y después de haber visitado Burdeos, ha ido á Tolosa, pronunciando discursos de sobremesa en favor del art. 7.º, que es toda la ley.

El pretexto de este viaje es el de visitar las escuelas, pero en el fondo no hace otra cosa mas que buscar los medios de atenuar el golpe mortal que ha dado á su ley y á los oportunistas la reunión de los Consejos generales, expresión más lógica de la opinión pública que el voto mismo de las Cámaras.

En este terreno, digámoslo así, neutral que se llama París, se cruzan los Príncipes de las familias reales de Europa, como en su propia casa. A D. Amadeo de Italia, que ocupa diferentes piezas del Grande Hotel, le sigue el duque de Montpensier, que desciende á la rue Casatiglione, como un simple mortal. El Príncipe de Galles, con sus hijos, ocupa un departamento modesto para el heredero del Trono de la Gran-Bretaña, en el hotel Bristol, plaza Vendome.

No pasa día sin que un gran personaje ocupe á la capital del mundo civilizado, para probar la cocina francesa y visitar lo monumentos públicos y los teatros de la capital. El mundo es sensual, y con la facilidad que proporcionan el carácter epicúreo de los franceses, busca en este suelo privilegiado el extranjero los goces que no halla en otra parte. Así se acumulan en el Banco de Francia las sumas enormes de metálico, de que la historia no presenta ejemplo alguno.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

25 Setiembre.

Anoche fué preso en esta capital el general Lagunero que hace tiempo estaba dado de baja en el escalafon general del ejército.

Se le encontró gravemente enfermo hasta el punto de no poder ser trasladado del punto donde se halla y donde le custodian los agentes de la autoridad.

La presencia en Madrid del Sr. Lagunero que vivía emigrado en Suiza, confirma lo que se ha dicho acerca de trabajos de los partidos avanzados contra el orden público.

Dos generales de opiniones radicales los Sres. Acosta y Merelo han pedido pasaporte, el primero para Andalucía y el segundo para Extremadura. El general Merelo conferenció ayer con el presidente del Consejo.

Lo que dicen algunos periódicos acerca de precauciones tomadas por el Gobierno no es cierto. El ministerio vigilará indudablemente contra las maquinaciones de los revolucionarios, pero sus medidas no son conocidas del público y de la prensa.

El *Globo* publica hoy una especie de despedida al Sr. Carvajal del partido posibilista, por haber asistido á las conferencias celebradas en París entre los señores Ruiz Zorrilla y Martos.

Así se confirma lo que he dicho á V.

de que los posibilistas no quieren mezclarse para nada en los trabajos de reorganización de los radicales y demócratas avanzados, ni quieren hacerse solitarios de la responsabilidad en que incurran estos por la conducta que observen.

El Sr. Carvajal por sus opiniones fusionistas y por sus discursos en el Congreso ha dado bastantes disgustos al señor Castelar, y sin duda en vista de la conducta que acaba de observar en París contra las opiniones del Sr. Castelar, este no ha querido que continúe dándose los.

Es posible que no sea solo el Sr. Carvajal quien se separe del posibilismo y que imiten su conducta algunos otros demasiado impacientes para seguir los consejos de prudencia del Sr. Castelar.

Insisten algunos periódicos en que una vez aprobadas las reformas de Cuba, el general Martínez Campos propondrá á S. M. que llame al Sr. Cánovas del Castillo para presidir el ministerio, yendo él á Cuba á plantear las reformas.

En los momentos actuales no puede darse esta noticia con fundamento, pero esto no quiere decir que no resulte cierta, lo cual dependerá de los sucesos que ocurran hasta fin de año, que es cuando las reformas estarán aprobadas.

Esta tarde ha celebrado sesión la junta informadora acerca de los mismos. Dudo que los trabajos de esta junta puedan ser de alguna utilidad, ni aunque tengan por resultado el que el gobierno conozca las opiniones de los diferentes partidos acerca de estas reformas. El convencimiento de que el ministerio tiene ya acordado lo que ha de proponer á las Cortes quita importancia á los trabajos de la junta.

Espectáculos.

CAFÉ DERIGAL.—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

San Ildefonso 25.

Hoy se verificará en Riofrio la carcería con que el rey obsequia al cuerpo diplomático.

Con este objeto volvieron ayer aquí varios individuos de éste que habían regresado á Madrid.

Mañana presenciará el rey los ejercicios de la escuela práctica de la academia de Artillería de Segovia y del regimiento montado de guarnición en aquel punto.

La princesa irá el domingo á Segovia.

No es exacto que se trate de adelantar ni de retrasar la vuelta de la corte á Madrid.

El lunes por la tarde llegará á dicha villa.

Nota.—A causa de las grandes lluvias no se ha recibido aun ningun telégrama del extranjero.

AGENCIA FABRA.

Madrid 26 Setiembre.

El vapor correo de Cuba ha llegado sin novedad al puerto de Santander.

El Rey y sus hermanas la Princesa y las Infantas regresarán hoy de Segovia á la Granja, á donde llegaran esta noche.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-30.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

A los cosecheros de vinos
Y AL PÚBLICO EN GENERAL.

Hace algunos dias que circulan por esta poblacion prospectos firmados por Miguel Heredia y hasta en los anuncios del SERPIS, en los cuales se trata de desacreditar el PRODUCTO QUIMICO LAMOLLANO.

La prudencia me aconseja no contestar, y tan solo decir á dicho Sr. Heredia, que espero no tendrá inconveniente en que tengamos una conferencia pública ante personas entendidas y versadas en la ciencia de la quimica, para que estas analicen, tanto los productos del Sr. Lamolla, como los del Sr. Heredia, y puedan despues de es e exámen, dar á cada uno lo que por dicho concepto les pertenezca para la satisfaccion de los cosecheros de vinos.

Queda esperando la contestacion asi como tambien la designacion de dia, hora y personas que han de intervenir en la conferencia analítica á que le someto.

Nicolás Lamolla.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

(JA)



LONJE

PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende á 12 rs. medio kilo. (E)

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presion, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado. Darán razon en la Admon de este periódico. (LO)

MIGUEL LLOPIS, SASTRE.

El dueño de este taller participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se traslada á la del Vall, n.º 14, pral., lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan á bien favorecerle. (LU)

CERVEZA BOCK-ALE

DE

GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy. Venancio Riera. Se espnde á 36 rs. docena de botellas. (SA)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas. Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo. Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (S)

FRANC^{CO} DE PAULA TODOLI

Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este liquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este pais, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedará altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

A LOS COSECHEROS DE VINOS.

Miguel Heredia y Martinez fabricante de aguardientes y licores premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras, segun puede acreditar con sus diplomas de perfeccion y medallas correspondientes, tiene el gusto de ofrecer el desacidificador de los vinos, producto natural descubierto por el mismo, el cual ha sido bautizado por el Sr. Lamolla con el nombre de *producto quimico lamollano*.

Este producto ha sido remitido por mí á dicho Sr. Lamolla en varias ocasiones recibiendo de mí algunas instrucciones para su empleo; pero que habiendo faltado á sus compromisos me he visto precisado á poner un depósito del referido polvo desacidificador de los vinos en Alcoy en casa de D. Miguel Moltó, posada del Rincon, quien venderá dicho polvo y hará las operaciones con todas las precauciones necesarias sin cobrar un céntimo del polvo ni sus trabajos hasta que el cosechero quede persuadido del buen resultado.

No debiendo consentir el bombo que se dá el Sr. Lamolla en sus prospectos y periódicos, me apresuro á manifestar á los cosecheros, para que no pasen por inccentes, que ese polvo quimico lamollano no es mas que el polvo desacidificador de los vinos que expende el Sr. D. Miguel Moltó, posada del Rincon, pues todo sale de los mismos criaderos y del mismo depósito.

Aseguro el buen resultado del polvo desacidificador de los vinos por todo el tiempo que quieran, pagándolo cuando les plazca.

Para convencerse de la verdad, la persona que quiera puede pedir á Murcia informes de la fabrica del Sr. Lamolla y á Novelda de la del Sr. Heredia.

Aconsejo á los cosecheros que reciban con prevencion las ofertas que se les hagan en ciertos prospectos, porque podría suceder no ser verdad lo que en ellos y en algunos periódicos se ofrece.

Miguel Heredia.

Depósito por mayor. En Alcoy, Miguel Moltó, posada del Rincon; por menor, drogueria (El Moro) de D. Eduardo Fiol Muro, Francisco Ribes, calle de S. Blas núm. 20. Albaida, don Vicente Castello.

A LOS

ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento de

ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo. Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

Peluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitado, rizar y teñir el cabello y la barba. Especialidad en el corte del cabello y la barba. (SL)

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médicus, 13. plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LO)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.